

PRESIDENT'S MESSAGE

A huge thank you!

MESSAGE DE LA PRÉSIDENTE

Un grand merci!



Dina Brooks, PhD, MSc, BSc(PT)
CTS President



As we move officially into the winter season amidst this healthcare crisis, I wanted to thank all of our members for demonstrating commitment and dedication to our patients, learners and research, and to supporting each other in such challenging times. I want to acknowledge our outstanding **staff at CTS** for going above and beyond to supporting our community when their lives have been turned upside down. I also want to acknowledge the **CTS Board of Directors** for leading the organization through this tumultuous time with poise, determination and kindness. As I reflect on the last few months, I am grateful to be part the CTS.

Despite the challenges and the chaos of the last few months, CTS has also had some outstanding accomplishments. Here are just a few examples:

Leading the way with evidence-based clinical guidance to optimize patient care during the pandemic: Members of our assemblies have developed high quality position statements and recommendations that are receiving attention nationally and internationally. Early in the pandemic, CTS was called upon by Health Canada to provide advice on emerging inhaler shortages which led to the publication of mitigating strategies for clinicians and their asthma and COPD patients. We engaged a post-doctoral researcher from McGill to highlight the most relevant research for healthcare professionals and created a directory on our website. Our assemblies – comprised of content experts from across Canada - have been prolific in producing timely and relevant guidance documents on a variety of topics, such as:

- Optimizing care for patients and the management of asthma/COPD/sleep disordered breathing/and interstitial lung disease during the pandemic

Alors que nous entrons officiellement dans la saison hivernale au milieu de cette crise des soins de santé, je remercie sincèrement tous nos membres pour leur engagement et leur dévouement envers nos patient-es, nos apprenant-es et la recherche, et pour leur soutien mutuel en ces temps difficiles. Je remercie aussi les **employé-es exceptionnel-les de la SCT** qui se sont surpassé-es pour soutenir notre communauté alors que leurs vies sont bouleversées. Merci également au **conseil d'administration de la SCT**, qui dirige l'organisme avec justesse, détermination et bienveillance en cette période tumultueuse. Lorsque je pense aux derniers mois, je suis reconnaissante de faire partie de la SCT.

Malgré les défis et la situation chaotique des derniers mois, la SCT a accompli des choses remarquables. En voici quelques exemples.

Montrer la voie par des orientations cliniques fondées sur des données probantes pour optimiser les soins aux patient-es pendant la pandémie:

Les membres de nos assemblées ont élaboré des énoncés de position et des recommandations de grande qualité qui reçoivent une attention nationale et internationale. Dès le début de la pandémie, Santé Canada a sollicité les conseils de la SCT concernant les pénuries émergentes d'inhalateurs, ce qui a conduit à la publication de stratégies d'atténuation pour les clinicien-nes et leurs patient-es en asthme et en MPOC. Nous avons recruté un chercheur postdoctoral de l'Université McGill pour mettre en relief les recherches les plus pertinentes pour les professionnel-les de la santé, et avons créé un répertoire sur notre site Web. Nos assemblées – constituées d'expert-es en contenu de partout au pays – ont été prolifiques dans la production de documents d'orientation d'actualité et pertinents sur une variété de sujets comme:

- CTS recommendations regarding the use of face masks by the public
- Considerations regarding school return for children and adolescents with asthma
- Resumption of pulmonary function testing during the post-peak phase of the COVID-19 pandemic
- Resumption of sleep clinic and lab testing services
- Delivering pulmonary rehabilitation during the pandemic
- Clinical triage thresholds in respiratory disease patients in the event of a surge

All of the CTS guidance documents can be accessed via this journal or the CTS website (<https://cts-sct.ca/covid-19/>). I salute our dedicated members who have developed these resources on our behalf while being over-extended in their own clinical and academic duties!

Creating an innovative online Canadian Respiratory Conference, April 8-10, 2021: Our Scientific Committee, co-chaired by Drs. Steeve Provencher and Lisa Wickerson, has developed a first-class interdisciplinary educational program that will feature the latest developments in respiratory care as well as learnings from the pandemic. We'll be presenting the conference from an online platform that will facilitate engagement and interaction among participants. The program will be available in January and online registration will open January 18th. Don't miss out on this great learning opportunity!

Refreshing our strategic plan: Building on input from our members and external stakeholders, the CTS Board of Directors has identified three key areas to focus on while continuing to deliver on our core mandates of promoting evidence-based clinical practice, providing continuing professional development, supporting respiratory research and developing of the next generation of respiratory healthcare professionals and researchers. We will be putting special emphasis on *growing our society* through strengthening our governance, infrastructure and funds development; *enhancing and increasing membership* by expanding opportunities for engagement; and *expanding collaboration* to leverage our expertise and impact through national and international partnerships such as those with the American Thoracic Society, CHEST and the European Respiratory Society along with our work with patient organizations and other professional societies through the pan-Canadian Respiratory Roundtable which CTS has convened to facilitate information sharing and collaboration.

It's hard not to be apprehensive about what 2021 will bring – at the time of writing, the pandemic shows no signs of abating. However I am inspired by what our community has accomplished to date, grateful for the contributions of our leadership, members and staff team, and am committed to ensuring that we get through this difficult time together.

- Optimizer les soins aux patient-es et la prise en charge de l'asthme/la MPOC/les troubles respiratoires du sommeil/la maladie pulmonaire interstitielle pendant la pandémie
- Recommandations de la SCT sur l'utilisation de masques faciaux par le public
- Considérations touchant le retour à l'école pour les enfants et les adolescent-es atteint-es d'asthme
- Reprise des tests de fonction pulmonaire en phase post-pic de la pandémie de COVID-19
- Reprise des tests cliniques/laboratoire du sommeil
- Fournir des services de réadaptation pulmonaire en pandémie de COVID-19
- Seuils de triage clinique chez les patient-es en maladie respiratoire dans l'éventualité d'une forte occupation

Tous les documents d'orientation de la SCT sont accessibles dans cette revue et sur le site Web de la SCT (<https://cts-sct.ca/covid-19/?lang=fr>). Je lève mon chapeau à nos membres dévoué-es qui ont développé ces ressources en notre nom tout en étant submergé-es par leurs propres tâches cliniques et académiques!

Concevoir une édition novatrice du Congrès canadien sur la santé respiratoire en ligne, du 8 au 10 avril 2021: Notre Comité scientifique, coprésidé par les D^{rs} Steeve Provencher et Lisa Wickerson, a élaboré un programme éducatif interdisciplinaire de première qualité qui présentera les derniers développements en matière de soins respiratoires et des leçons tirées de la pandémie. Nous présenterons le congrès sur une plateforme en ligne qui facilitera l'engagement et l'interaction des participant-es. Le programme sera dévoilé en janvier et l'inscription en ligne débutera le 18 janvier. Ne manquez pas cette formidable occasion d'apprentissage!

Rafraîchir notre plan stratégique: À la lumière des commentaires de nos membres et de dépositaires d'enjeux externes, le conseil d'administration de la SCT a identifié trois domaines clés auxquels porter attention tout en continuant à remplir nos mandats principaux de promotion de la pratique clinique fondée sur des données probantes, de développement professionnel continu, de soutien à la recherche respiratoire et de développement de la prochaine génération de professionnel-les et de chercheur(-euse)s en santé respiratoire. Nous porterons une attention particulière à la *croissance de notre société* en renforçant notre gouvernance, notre infrastructure et le développement de fonds; à l'*augmentation de l'adhésion* en multipliant les occasions d'engagement; et à l'*expansion de la collaboration* afin de mettre à profit notre expertise et notre impact grâce à des partenariats nationaux et internationaux comme ceux avec l'American Thoracic Society, CHEST et la Société respiratoire européenne ainsi qu'à notre travail avec des organismes de patient-es et d'autres sociétés professionnelles dans le cadre de la Table ronde pancanadienne en soins respiratoires que la SCT a convoquée pour faciliter le partage d'informations et la collaboration.

Il est difficile de ne pas appréhender ce qui nous attend en 2021 – au moment où j'écris ces lignes, la pandémie ne montre aucun signe de recul. Je suis toutefois inspirée par ce que notre communauté a accompli jusqu'ici et reconnaissante

pour les contributions de notre direction, de nos membres et de notre personnel, et je m'engage à faire en sorte que nous réussissions ensemble à traverser cette période difficile.

Dina Brooks, PhD, MSc, BSc (PT)
President/Présidente
Canadian Thoracic Society/Société canadienne de thoracologie

